

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 1º DE SETIEMBRE DE 1925

NUM. 2021

RACHAS LIMONENSES

Cristo y los fariseos.— Magno fracaso del jimenismo.— Vivas a Volio.— Los mendigos del echandismo.

Limón, agosto 30.—Cristo fué, según el espíritu de nuestra época, el Gran Reformista. En su tiempo los pueblos sucumbían bajo la bota de una clase de hombres llamados FARISEOS. Estos fariseos eran los que MANGONEABAN. Vivían como príncipes, y, para satisfacer sus vicios y su asqueroso libertinaje, sangraban al pueblo, cobrándole crecidas sumas por el tributo de César, esto es, los impuestos; y fingían ser personas muy honorables, esto es, engañaban al pueblo. Jesús les llamó "sepulcros blanqueados". Esto fué bien dicho, porque, en verdad, los fariseos—puesto que aún existen—son una podredumbre.

Hablando Jesús al pueblo, tocante a los fariseos les dijo lo siguiente: "... no hagáis conforme a sus obras porque dicen y no hacen. Porque atan cargas pesadas y difíciles de llevar y las ponen sobre los hombros de los hombres, mas aún con el dedo las quieren mover". Mateo XXIII.—3 y 4.

Al pueblo limonense no le faltan fariseos. Estos nos agobian hasta la muerte con el peso de impuestos monstruosos, cuyo producto dilapidan en su propio bien y regocijo; y permiten que sus amigos y protegidos nos exploten con crecientes monopolios. El pueblo de Limón conoce a estos fariseos porque están perfectamente definidos. Los conoce porque tiene veinticinco años de estar soportando la nefasta acción de estos hombres en el Gobierno local, llámense jimenistas, llámense echandistas.....

Y son estos hombres los que aún pretenden ser electos por el pueblo y exaltados a las curules municipales, para continuar allí su obra de asesinato al pueblo?

No; Limón los tiene marcados, los conoce muy bien. No los eligirá. No debe elegirlos. El pueblo no debe elegir sus fariseos, debe elegir sus apóstoles, porque los fariseos salen de la burguesía, los apóstoles salen del pueblo, porque el pueblo es Reformista. Tiene que se lo.

Dos mil colonos despilfarraron los jimenistas preparando su gran reunión. Hoy debía concurrir toda la tropa jimenista, a las doce del día, a los salones del Teatro "Marina" en asamblea magna, en la cual se debía oír los nombres de los futuros candidatos y otras cosas interesantes para ellos.

Con este motivo despacharon comisiones a la línea, hasta Guápiles, por el este; hasta Vesta, por el sur, y para traer toda esa gente se despacharon también dos trenes especiales, y se prepararon centenares de almuerzos, y el consabido nectar de las libaciones. Los trenes y las comisiones regresaron, mas después de haber llegado, no concurren al lugar señalado, más de veinticinco personas. No contamos los jefes. Y en lugar de una magna asamblea, lo que tuvieron los jimenistas fue un magno fracaso. Los trenes especiales que vinieron de los pueblos trajeron gente que anunciaron su llegada y su partida con entusiastas y estruendosos vivas a Volio.

Siempre hemos reconocido que los echandistas son hombres púlicos y escrupulosos. No gustan de mezclarse con la plebe ni con cierta clase de gentes. Tal nos lo confirman en su manifiesto último, donde para andar juntos y no revueltos, han hecho perfecta y definida línea de separación entre ellos y quienes tocaron a sus puertas contritos y humildes solicitando una caridad: seis reformistas y treinta y dos jimenistas. Esto es significativo.

TODOFILO ICONOCLASTA

Carta Abierta

Limón, agosto 30-1925.
Sr. Director del «Diario de Costa Rica».

San José

Muy señor mío:

En su importante periódico aparece una nota en la cual su corresponsal en ésta me hace aparecer como candidato a Diputado Suplente por el Partido Reformista por la provincia de Limón. Esto no es verdad, soy uno de los más decididos y fervientes adictos de la causa Reformista, pero no tengo aspiraciones ni interés por alcanzar honores que mi humildad no me permite de-

sear aun cuando el servilismo ha llevado a esas altas hombres nulos.

La suplencia de nuestra diputación le estaba reservada al compañero don Alberto Céspedes Muñoz, candidato que fue a la diputación por el Partido Reformista en la emergencia política de 1923. Mas como este señor ha abrazado la causa echandista con la máscara «Unión Limonense», su deserción nos obliga a deliberar en el sentido de designar un nuevo candidato. Esto lo haremos en la próxima gran reunión que tendrá lugar en estos días a la llegada de nuestro jefe el General Volio.

Avisaré a Ud. por su publicación si así lo cree conveniente.

De Ud. su Aft.

FCO. CASTRO

Brillante excursión de propaganda del reformismo

San Ramón, 31 de agosto.—La brillante excursión de propaganda política que están realizando el General Volio y sus distinguidos compañeros, está despertando grandes simpatías hacia el Partido Reformista en toda la masa popular.

En Atenas, Palmares y San Ramón ha sido recibido el General Volio con un entusiasmo delirante. En todos estos pueblos se han celebrado importantísimas reuniones políticas.

En Palmares, el pueblo aguantó la lluvia a pie firme para escuchar con interés entusiasta la palabra convincente del Jefe del Reformismo y de los señores Fonseca Zúñiga y Salazar. El triunfo político en este lugar, todo el mundo lo considera como indiscutible.

Mañana continuaremos la excursión, visitando Naranjo y Grecia.

CORRESPONSAL

La farsa briceñista en Nicoya

Nicoya, 31 de Agosto.—A «La Prensa».—Las adhesiones de Briceñistas publicadas en La Nueva Prensa son una ilusión del sirio Aiza que sueña con los encantos de las mil y una noches. Aquella lista se compone de extranjeros, menores, nombres suplantados, firmas apócrifas y todo aquello que despidie emanaciones de farsa. Nicoya repudia las imposiciones y teme a los falsos apóstoles.

El Briceñismo aquí es un semibosquejo de nada por Correo va la depuración para desencaretar el ridículo.

CORRESPONSAL

El petróleo de México

En el siglo XIX México no producía petróleo para el mercado mundial; en 1901 su producción alcanzó 10.000 barriles de 160 litros, y en años posteriores ha seguido aumentando prodigiosamente su producción, hasta el extremo de producir unos 200 millones de barriles en 1921. Esta producción se ha obtenido en la pequeña región al presente explorada, que se encuentra en la parte norte del estado de Veracruz, y que tiene apenas una extensión de 25,162 hectáreas. Para tener una idea del desarrollo que puede alcanzar esta industria en México, basta tener en cuenta que la superficie total del terreno petrolífero alcanza una superficie de 60.750.000 hectáreas. Actualmente, con la pequeña parte explotada, ha logrado México, por sí solo, una cantidad de petróleo superior a la que producen todos los países del globo unidos, exceptuando los Estados Unidos de Norte América.

La mayor parte de ese petróleo es exportado por medio de una red de oleoductos que alcanza un desarrollo de 5.736 km. y con una capacidad de conducción al punto de embarque de cerca de doce millones de barriles diarios.

Casi todos estos oleoductos llevan el petróleo a las grandes instalaciones terminales de embarque establecidas en las márgenes del río Pánuco. Otra gran red concluye en las costas de Tuxpán en el golfo de México, a lo largo del cual se encuentran establecidas siete grandes terminales de las que el petróleo es enviado a los barcos por tuberías submarinas. La capacidad actual de las grandes terminales de embarque establecidas en Tampico y en Tuxpán es tal, que por ellas pueden cargarse diariamente 38 barcos petroleros de 10.000 toneladas.

Con el crecimiento de la producción ha habido necesidad de desarrollar en gran escala las instalaciones para el almacenamiento del petróleo. En la actualidad se cuenta con una capacidad total de almacenamiento de 78.366.262 barriles, capacidad que en su mayoría está constituida por grandes tanques de acero de 55.000 y 66.000 barriles.

Para la refinación del petróleo existen actualmente 17 establecimientos, con una capacidad de refinación de 568.000 barriles diarios.

Conflicto mundial del carbón

Si no se ha encontrado ningún arreglo a última hora, se espera que la causa de una revolución en Inglaterra, debe haber empezado en los Estados Unidos la gran huelga de los mineros del carbón.

La crisis de la industria carbonífera es un problema gravísimo y de solución tan difícil que parece imposible. Tanta importancia tiene este asunto, que estadistas

eminentes creen que ha de ser la causa de una revolución en Inglaterra.

Mañana dedicaremos a este problema la «Nota del Día».

El baile de esta noche

A las 8 de la noche de hoy, en la residencia del Sr. don Elías Badilla y su muy digna señora esposa, se efectuará un baile con motivo de ser hoy día del cumpleaños del señor Badilla, la fiesta promete estar muy lucida.

Felicitemos al amigo don Elías, deseándole muchos años más de vida.

El rosario de anoche

Anoche en casa de don Adán Montero y estimable familia, se verificó el rosario del Sagrado Corazón de Jesús, promesa que tiene el señor Montero. La fiesta religiosa resultó muy bonita, concurriendo numerosas amistades de la familia Montero, las cuales fueron finalmente atendidas por los obsequiantes.

Poder general

Por el presente aviso al comercio y particulares que teniendo que ausentarme del país, el señor Santos López Pintor queda con poder general para representarme.

VICENTE ESTEBAN T.
San José, agosto 27 de 1925.

Nota del día

LA ASTROLOGA Y EL FILOSOFO

Profecías Políticas

Por la prensa europea andan rodando unas profecías políticas de una astróloga, que se refieren a Inglaterra y llaman la atención por anunciarse en ellas cosas en las que quizás nadie había pensado todavía.

Se trata de la señorita neoyorquina Belle Bart, Directora de la Academia de Astrología de Nueva York. Esta señorita se encuentra actualmente en Europa consultando a los astros para leer en el cielo los horóscopos políticos. De su estancia en Londres ha sacado su profecía, que se refiere al porvenir de Inglaterra.

Lloyd George volverá pronto a ocupar el Poder. Balwin ya no gobernará jamás. McDonald puede que vuelva a gobernar, pero por poco tiempo. Churchill gobernará de nuevo y por mucho tiempo.

Inglaterra, la nación calificada como "escuela de libertad", prohibirá la libertad de palabra a fines de septiembre. A mitad de diciembre surgirá un gran conflicto político-social que tendrá por base una huelga en las minas de carbón. Esto será el principio de una serie de acontecimientos graves. El año próximo surgirá en Inglaterra un dictador a estilo de Mussolini aunque con ideas más radicales. Poco después, en 1926 o en 1928 será proclamada la República Británica que, a la larga, acabará por imponer una paz permanente en todo el mundo que será gobernado por un Parlamento mundial establecido en los Estados Unidos. Figuras principales de la República Británica serán Lloyd George y Churchill.

Esta profecía astrológica está siendo muy comentada; pero la mayoría de los comentarios tienen un tono humorístico.

Otro tono mucho más serio y hasta grave tienen los comentarios que se hacen al rededor de otra profecía que también se refiere a Inglaterra. Esta profecía ya no es de ninguna astróloga, sino de un filósofo combatiente, de un político militante, que es quizás a la hora actual el que más miedo mete en todo mundo.

Se trata de León Trotzky, el ex-Comisario de Estado y de Guerra y actual Comisario de Economía en Rusia, quien desarrolla un dinamismo tan increíble, que después de afirmar en una gran contienda intelectual la orientación netamente revolucionaria de los Soviets y encargarse de los problemas más difíciles de Rusia como la reorganización de la economía desde el punto de vista comunista y de las concesiones a los extranjeros, aún le queda tiempo para escribir libros que causan sensación en el mundo.

Después de haber publicado su tomo sobre "Literatura y Revolución" acaba de publicar otro libro con este título "¿A dónde va Inglaterra?". El prólogo de este libro está dedicado a descubrir las intenciones y las maniobras maquiavélicas de Wall Street, describiendo la Bolsa de Nueva York como la más formidable organización de conspiradores internacionales, de tal manera que, comparada con esa organización, la Internacional comunista resulta conservadora.

Trotzky asegura que la Banca americana está organizando la revolución en toda Europa y muy especialmente en Inglaterra.

"Morgan Davies y Julius Barnes—dice—son los herreros que están forjando la revolución europea".

La poderosa presión mundial de los Estados Unidos—continúa—está continuamente haciendo imposible la posición de la industria británica, el comercio, las finanzas y la diplomacia.

La competencia mundial de los Estados Unidos, así como su política extranjera sobre la deuda, está reduciendo a Europa a la pobreza, como resultado de la cual sobrevendrá la revolución."

Predice el gran político que la revolución en Inglaterra y en Europa será inevitable como consecuencia fatal del control del capitalismo y la burguesía ejercido por los banqueros americanos.

Este mismo sociólogo se dispone a escribir otro libro con el título de "¿A dónde van los Estados Unidos?", estudiando las consecuencias internacionales que tendrá el imperialismo del dólar, para que los pueblos estén prevenidos ante los trascendentales acontecimientos mundiales que tienen que surgir dentro de pocos años.

El más discreto comentario a todo esto, tan importante, consiste en recordar que los agentes de Wall Street, en calidad de consejeros extraoficiales son los que dictan actualmente el orden del día en los Bancos de Europa y en los Ministerios de Hacienda de todo el Viejo Mundo, lo mismo de Madrid que de París, de Berlín que de Londres, de Roma que de Bruselas. Wall Street gobierna económicamente a toda la Europa capitalista. Donde no gobierna ni puede gobernar es en la Federación de Repúblicas Soviéticas. Así se explica que Washington, no haya querido reconocer el Gobierno comunista que ha sido reconocido ya por casi todos los gobiernos del mundo. No sería difícil que el gran problema del porvenir fuese una lucha colosal entre Washington y Moscú por ver cuál de esos centros se impone en el mundo. Sería una guerra gigantesca entre dos Internacionales: la del dinero y la comunista.—BERNARDO MERINO.

Pro-Tierras Morenas de Tilarán

La escuela a mi cargo creo un deber informar a los costarricenses que es Tierras Morenas.

Este distrito está situado en la cordillera Central cerca al pie del volcán Tenorio, lado este. Tiene varios ríos; Magdalena, Las Mulas, Caballo, Curibici, en la vertiente del Pacífico y en la vertiente del Río Arenal los ríos Sabalos y Sabalito, o sea al norte. El clima es frío, ventoso y húmedo. Hay verano en los meses de marzo, abril y mayo. El café se produce poco; papas y cebollas lo mismo, etc.

Hay mucho terreno baldío para repartir cincuenta hectáreas a los cabezas de familia costarricense conforme a la Ley de denuncias del 2 de octubre de 1924.

También hay 40 hectáreas en un terreno plano que se habilitará con cañería para formar el cuadrante de la población, el cual se venderá en lotes de un cuarto de manzana próximamente a veinte colonos cada uno con la condición de hacer una casa. Se obtienen pidiéndolos al Municipio de Cañas que adquirió la propiedad de la posesión para dedicar dicho terreno a cuadrante. Actualmente se han repartido unos doce lotes, quedan por repartir más de cien lotes, es decir, se espera que vengan más de 100 colonos de los cantones del interior con sus familias al cuadrante mientras forman sus fincas de cincuenta hectáreas. En ferrocarril llegan a Pantareñas en gasolina martes y sábado llegan a Batabero y de ahí a Cañas dos horas a caballo y cuatro a Tierras Morenas donde se les espera con ansia y cariño. Veamos como es la vida en ésta: hay escuela hasta tercer grado, ermita donde oficia el cura Luis Selpold de Cañas, Cementerio, Agencia Principal de Policía, Jefatura Política en Tilarán, Alcaldía en Cañas y Juez en Liberia.

Vida Comercial: taquilla dos tiendas, tres pulperías, dos panaderías, dos carnicerías, tendería, zapatería, candelaría, cinco trapiches, un aserradero de agua y varios de mano, botica, varios curanderos, resguardo ambulante que terminó con la venta del licor clandestino y mandó a la Penitenciaría a varios prójimos con todo y tarro y al hotel de don Ulises a pagar sus multas.

La Junta Edificadora se interesa por construir una Iglesia así como la Junta de Educación otra Escuela en el cuadrante. Hay 60 niños en edad escolar y unos 900 habitantes. Pronto se abrirá el telégrafo y correo. Se ruega a los Jefes Políticos y maestros informar a sus vecinos del caso de Tierras Morenas y daré todos los informes pertinentes.—José Luis Soto, maestro de Tierras Morenas. El pase del ferrocarril pueden agenciarlo con algún Ministro como elementos colonizadores.

Voces de patriotismo

Los verdaderos asesinos de mi pobre Nicaragua

No hace nueve días apenas que echábamos al vuelo las campanas de nuestro regocijo y entusiasmo por el retiro de los yanquis de nuestro amado territorio; no se ha borrado todavía de nuestros oídos el eco sonoro y armonioso que iba dejando tras sí la compacta muchedumbre que en santa romería se encaminaba al Monumento Nacional a conmemorar tan fausto suceso; no habían dejado de palpar de alegría nuestros corazones de patriotas por la más feliz de las nuevas, cuando de pronto, como un choque eléctrico, algo así como una conmoción, que pone frío en el cuerpo y dolor en el alma, nos llega la muy triste noticia de que allá, en la tierra de los lagos y de las montañas azules, los traidores de siempre habían asestado un nuevo golpe de muerte a la pobre y sufrida Patria de Jerez.

Traidores hemos dicho. Sí; traidores de lesa-patria; asesinos de la madre única que les brindó su suelo, su cielo y sus ríos para que ellos fueran los más fieles guardianes de su honor y de su nombre; cobardes, que quieren imponer de nuevo a sus mismos hijos y hermanos el dogal al cuello y el grillete al pie del conquistador; canallas que hincan la rodilla y bajan la cerviz en ademán suplicante y asqueroso ante los mercaderes de Wall Street para conseguir la miserable piltrafa del palo de mando en una República que apenas es una mueca de mujer enclenque y abatida; ladrones que no conformen con haberse robado hasta el último céntimo del Erario Público, mientras nuestras madres y nuestros hijos yacían en la miseria y la desnudez y nuestros hermanos emigraban por millares a lejanas tierras a procurarse el pan y el trabajo, están traguando revoluciones para traer de nuevo al suelo amado la oprobiosa intervención americana.

Y tras esa cuadrilla de bandidos están las figuras de cartón del muy célebre y triste *Emiliano Chamorro*; de los muy cínicos entre los cínicos *Adolfo Díaz* y *Máximo H. Zepeda*, los únicos responsables de que a su criminal solicitud llegaran los yanquis a hacer de nuestra casa la suya desde 1912, cuando un ejército de valientes, a la cabeza de los cuales estaba BENJAMIN ZELEDON, peleaba bravamente por la soberanía y el honor de Nicaragua y sus hijos.

La voz airada y altiva de todo un pueblo, amante de su Patria y su Bandera, se levanta para maldecir y denunciar a los negros hijos que en mala hora quieren otra vez salpicar de ignominia e intamia la faz augusta de la Patria.

Caiga sobre el Partido Conservador de Nicaragua, el único responsable de la crítica situación por que vive atravesando la República, el anatema y la execración de las demás naciones centro y sudamericanas, que tan amantes y cuidadosas han sido de su Soberanía e Independencia.

Y quiera Dios que el límpido cielo de mi Patria no vuelva a empañarse con los negros nubarrones que traen consigo las intervenciones extrañas, que tanta ruina y escarnio dejan a su paso por estas pobres Repúblicas que, carentes de fuerza, no pueden enfrentarse a repeler las ambiciones del poderoso intruso.

JUSTO H. CUADRA

LA SALVADOREÑA

José M. Cordoba Z.

Paso de la Vaca,

TELEFONO No. 1076—APARTADO 86

Ofrece al público un surtido completo de calzado de cocido y clavado. Especialidad para niños, estilo japonés. — Materiales de primera clase

ESMERO en el calzado a LA MEDIDA

NORTHERN RAILWAY CO.

AVISO

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día sábado 29 de agosto en curso, quedará establecido el servicio de trenes de pasajeros y carga de Turrialba a Atirro y Pejiballe, saliendo de Turrialba los días sábado a 8 horas y los días lunes a las 13.30 horas.

F. SHEHY,

M. M. MARSH,

Sridentene.

Administrador

San José, agosto 24 de 1925.

Si Ud. desea

AZUCAR

Bueno y barato, pídalo a

J. A. CORONADO

Avenida Central - Frente a la Favorita - Teléfono 511

Todo el pueblo se surte allí porque conoce que se le dá BUEN TRATO, CALIDAD Y BARATURA

LEGITIMO

Carbolineum avenarius

Para preservar madera enterrada y al aire

La marca conocida y aprobada por más de 50 años.

Protección contra la humedad y el comején

KOBBERG & Co. — San José, Costa Rica

PERMANENTE

A los REFORMISTAS se hace saber: que para todo asunto relacionado con nuestra política, deben dirigirse, en sus respectivas actividades, a los señores que a continuación se enumeran:

1º—Jefe y Candidato del Partido:

General don JORGE VOLIO JIMENEZ

2º—Secretario General:

Lic. Aurelio Salazar Salazar

3º—Secretario de la Jefatura:

Don José María León Roca

4º—Tesorero General:

Don José Miguel Rodríguez Villarreal

5º—Jefe General de Propaganda:

Don Lesmes Saurez Segura

—Jefe de Redacción:

Don Octavio Montero

El Secretario General, A. SALAZAR.

Nota: Toda contribución pecuniaria para poder ser recibida, debe dirigirse al Tesorero General del Partido José Miguel Rodríguez Villarreal. Ninguna otra persona está autorizada para recibir dinero en nombre del Partido Reformista.—San José, mayo de 1925.

Recorte el cupón de "La Prensa"

¿CUANDO SE CUMPLIRA?

(AL SEÑOR MINISTRO DE GOBERNACION)

El final del artículo 32 de la Nueva Ley de Elecciones ordena al Poder Ejecutivo "que mande imprimir todas las disposiciones del capítulo II... y poner a disposición de los partidos políticos el número de ejemplares necesarios para lograr un mayor conocimiento de tales disposiciones legales por parte de los ciudadanos de la República".

Cuando hicieron la impresión de esa Ley, bien pudieron haber hecho el tiraje de ese capítulo en hoja volante.

Sin duda que el Ejecutivo espera que pase el período de reclamos para inclusiones en las listas de sufragantes y exclusiones de ellas; que pase el día de recoger la Cédula Personal, el tiempo de aprender a votar según el nuevo sistema; para después mandar hacer la tal impresión de aquel capítulo.

Con la ignorancia del pueblo y el sistema de "forros" en las listas, felicitemos al Gobierno por su legal triunfo.

Alerta, obreros reformistas

Desde la primera vez que oímos hablar en público a un obrero fuerano, entramos en sospechas de que ese individuo es instrumento pagado por nuestros enemigos políticos, para restar fuerzas al Partido Reformista.

Desde entonces le hemos seguido los pasos a ese disociador, de doctrinas extravagantes; y hoy podemos asegurar que no estábamos equivocados en nuestras apreciaciones.

El tal fulano es gancho del partido de los ricos, con unos elementos risibles de ese partido antagonico del nuestro lo hemos oído dialogar en el sentido que sospechábamos.

Lo peor de todo es que sus enseñanzas destruyen el sentimiento cívico de nuestros conciudadanos, y debe tenerse a ese señor hasta como enemigo de Costa Rica: elemento dañoso a nuestras instituciones.

Cuidado! Tratemos nuestras cosas nosotros.

CUPON DE "LA PRENSA"

Libros regalados — Vale por UN CENTAVO

Reuniendo los cupones equivalentes al precio de los libros que publicaremos en una extensa lista, el lector podrá obtener en esta redacción la obra literaria o científica que más le guste.

Es un regalo que hace este periódico a sus favorecedores.

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general **Tablas, Gigantones, fajillas, reglas, cadencilas, etc.** No olvide que es el que vende **MAS BARATO**

Dirección: Calle del Pacífico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N.º 211

TELEFONO N.º 694

Constantino Navas

100 varas al Sur del Hotel Washington

Agente exclusivo para la venta de la famosa máquina de coser y bordar **OSSA** que cose para atrás y para adelante con sólo mover una palanca. Gran surtido de **LOZA FINA** y objetos de hierro enlozado. Precios bajísimos. **HAGA UNA VISITA A ESTA CASA Y SE CONVENCERA**

Atenas de Gala

Como estaba anunciado con anticipación, el día 29 del mes próximo pasado, a las once y media de la mañana, a los toques de sonoros clarines, hizo su entrada triunfal a su querida Atenas, nuestro digno Jefe, General don Jorge Volio.

Después de recorrer las principales calles, se dirigió a la casa de don Froilán Bolaños donde una multitud de gente lo esperaba para darle la bienvenida.

Allí, en la casa del amigo, recibió al medio día las visitas de sus partidarios, los que fueron atendidos con el cariño y complacencia con que siempre se le admira a nuestro jefe. En la sala de esa casa, cuyas puertas están siempre abiertas a toda clase de personas que se amparan en la noble causa del Reformismo, vimos a nuestro Jorge Volio que lo rodeaban multitud de chiquillos a su lado, saludando al que va de pueblo en pueblo regando las grandes virtudes de la verdad, justicia y libertad.

Ya en la tarde hizo algunas visitas de cortesía; compartió largo rato con el señor Cura don Ricardo Lombardo; una visita puramente de amistad, donde ambas personas compartieron durante un largo rato en medio de una armonía puramente sociable.

Después visitó al conocido comerciante don José María Rodríguez y señora, quienes recibieron a nuestro Jefe con la cultura con que siempre se han distinguido.

Don Rafael González Moya, persona que ocupa uno de los primeros puestos en este lugar, por sus prendas personales, fué el que presentó a don Jorge Volio, tanto en casa del señor Rodríguez como en la respetable casa de don Lorenzo Saravia. El General tenía deseos de conocer a otras personalidades de Atenas, pero el tiempo ya no se lo permitía. Eran ya las seis y media de la tarde y comenzaba a llegar la gente de los barrios buscando su puesto para oír la palabra franca de nuestro digno Jefe.

A las siete de la noche, el frente de la casa donde se hospedó el General Volio, estaba completamente lleno de partidarios que esperaban ansiosos oír la palabra de los oradores.

Momentos después el clarín anunciaba que la reunión iba a comenzar. El primer orador que ocupó la tribuna fué el señor don Aurelio Salazar, que estuvo a la altura, cosechando muchos aplausos. Después tomó la palabra el señor Gutiérrez, siguiéndolo el diputado Fonseca Zúñiga.

Un profundo silencio vino después, todos esperaban que ocupara la tribuna el Caudillo. Apenas se dejó ver, una salva de aplausos fué la demostración de cariño con que Atenas le demostraba una vez más su firme adhesión.

Casi una hora y media tardó su gran discurso. Tuvo pasajes muy hermosos. Explicó claramente cómo fueron las transacciones con el innoble jimenismo, con ese partido que después que le dió el triunfo, hoy esos mismos son sus encarnizados enemigos que no quieren comprender por más que ellos lo saben muy bien, que todos los empleados absolutamente todos, inclusive los de justicia, como el Alcalde, Secretario, y todos los que puedan haber, están llevándole el pan a sus hijos, gracias únicamente al gran loco, al revolucionario, al General Jorge Volio.

La noche parecía estar de acuerdo con esa hermosa reunión; la luna alumbraba el rostro del orador que con su fogosa palabra, con ese incansable verbo, con esos pulmones de acero, le abría los ojos a su pueblo para que se fijara que el único partido que debe seguir es el Reformista. Perfectamente explicó que el partido jimenista hoy día no tiene candidato, no tiene jefe, que la ambición no lo deja tener cabeza. Y que el echandismo volverá a ser lo que fue..... un gallinero muy hermoso..... muy grande..... pero un solo gallo no había en él. Quiere decir con esto que todos los echandistas están manejados por las mismas enaguas que los maneja ahora.

A las diez y media de la noche todo había terminado. Los campesinos regresaban contentos y alegres a sus barrios después de haber oído la palabra conmovedora de nuestro jefe.

Hoy a las cinco de la mañana salió rumbo a Palmares nuestro jefe, el recuerdo de su victoria en esta jira jamás se borrará, así como borramos ya las críticas de los los tontos que los perdonamos por su ignorancia y estupidez.

La Ley Electoral

(Continúa)

acto continuo pasará al local donde se encuentren las papeletas de votaciones y tomará la que sea de su agrado, la doblará y colocará dentro de un sobre comercial de papel no transparente que el Estado suministrará para toda elección, y una vez cerrado lo presentará al Presidente de la Junta para que lo deposite a su presencia, inmediatamente, dentro de la urna destinada a ese fin. El votante no podrá detenerse en el local más que el tiempo indispensablemente preciso para emitir su voto. A las cuatro de la tarde deben cerrarse las votaciones y cada miembro de Junta allí presente tendrá derecho a invitar a otra persona honorable del lugar para que presencie la apertura de las cubiertas y el recuento y separación de los votos depositados todos en la urna; de todo se levantará acta y llenadas las demás formalidades que esta ley exige se empacarán los registros, papeletas y demás documentos, debidamente sellados y lacrados y acto continuo se remitirán a las Juntas Provinciales. La Junta consignará en el libro en que ha de redactar el acta de la elección tan sólo el nombre completo de los sufragantes. Los partidos o agrupaciones políticas harán entrega a las Juntas Electorales de Distrito, media hora antes de dar principio a la elección, las papeletas correspondientes al partido o agrupación, las cuales deberán estar impresas en papel blanco, que no sea transparente, con una franja del color que cada partido haya adoptado como livisa o con el retrato del candidato.

Los ciudadanos entrarán al salón de votaciones de cinco en cinco y a fin de conseguir que la emisión de su voto sea absolutamente secreta, la Junta no podrá permitir que en el sitio o local donde el sufragante va a depositar su papeleta dentro del sobre permanezca persona alguna, ya sea esta un simple particular o esté revestido de autoridad, y vigilará porque en los locales, calles u otros lugares contiguos, no se establezcan individuos que de algún modo pudieran espiar al ciudadano en el momento de escoger la papeleta para depositarla en el sobre.

Nadie está obligado a revelar el secreto del voto, ni aun requerido para ello por autoridades judiciales, ni aun en informaciones que se tramiten por disposición del Congreso o de simple carácter administrativo.

Tratándose de votos que deban recibirse en los casos de excepción que indica el artículo 19, la Junta receptora de tales sufragios deberá especificar en el acta respectiva la forma en que se emitió tal voto.

Art. 35.—Las votaciones no podrán interrumpirse por ningún motivo, ni tampoco podrán extraerse de la urna, durante la elección, las papeletas que allí se hayan depositado, y por consiguiente no podrá rechazarse el voto de un sufragante debidamente inscrito en la lista de ciudadanos hábiles para votar, ni se admitirá el de persona que no estuviere inscrita, o no exhiba la cédula personal que le corresponde. Si éste reclamare acerca de la falta de identidad de un ciudadano inscrito en las listas de sufragantes, o si éste fuere desconocido de la mayoría de los miembros de la Junta, se recibirá siempre el voto si dos testigos notoriamente conocidos declaran acerca de su identidad; mas si la Junta tampoco conociere a los testigos que se le presenten para justificar la identidad del votante, la Junta recibirá el voto sin demora, si el fiscal del partido a que pertenece el votante afirma que conoce a los testigos y asume la responsabilidad de esa declaración, firmando la constancia que se consignará en el acta al cerrarse la votación. Si la Junta creyere que se ha cometido un fraude, podrá también, al cerrar la votación del día, dar cuenta de lo ocurrido al Juez del Crimen para que proceda al juzgamiento del caso.

(Continúa)

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el **SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESADA**, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de ₡ 0,75 cada uno o ₡ 7,50 la docena.

Ofrece igualmente a su numerosa clientela un **VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.**

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

CORRESPONSAL

LA PRENSA
 Diario de la Vida Nacional
GERENTE
 ENRIQUE FONSECA Z.
REDACTORES:
 BERNARDO MERINO
 GIL SOL
ADMINISTRADOR:
 RICARDO FALCO M.
AGENTE DE ANUNCIOS:
 JOSE MANUEL FONSECA
EDITORES:
 SOCIEDAD "GERMINAL"
 Teléfono 71 — 7ª Av. Este
 N° 344 — Apartado P
 San José—Costa Rica

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR
 Favorecidos el 31 de Agosto, 1925

SERIE GALLI-COURCI
 Sorteo N° 25
 Contrato N° 31 de don Luis Aronne.
Serie Paderewski
 Sorteo N° 3
 Contrato N° 31, de don Cayetano López.
 TESTIGOS: José S. Repetto y José Barrechea h.

LISTA PRIMERA
 de los libros que están a la venta en casa Falcó

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa. Precio \$ 3.00 t.
 Pascuala Ivanovitch Flores de hastío Figuras y cosas que pasaron, novela Pájaros de la senda oscura, novela El Japón
 Camacón Silva La Basílica fantasma, folleto, 0.30
 Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa. Precio \$ 3.00 t.
 El paso tranquilo, novela Fedrica, novela La confesión de un amante, novela La señorita Jauffre, novela El ahogado ciego, novela Nuevas cartas de mujeres Últimas cartas de mujeres
 Obras de LUIGI PIRANDELLO, escritor distinguido de Italia. Precio \$ 3.00 tomo
 Terrores, novelas El carnaval de los muertos, novelas El carnaval de los muertos, novelas Y mañana lunes... cuentos Un caballo en la luna, novelas El mantón negro, novelas Obras de R. PEREZ DE AYALA a \$ 3.50 el tomo
 Bajo el signo de Artemisa, novela La vida en un colegio de jesuitas, novela El sendero innumerable, poemas Hermana encadenada. El libro del espíritu y del arte italiano Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos Belarmino y Apoloño, novela El sendero andante, poemas Luna de miel, luna de miel, novela Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel El ombligo del mundo, novela Cuarto menguante, novela, 0-30
 Obras de R. GOMEZ DE LA SERNA a \$ 3.00 el tomo

El circo El chalet de las rosas, novela La malicia de las acacias Cielandía, novela grande
 Obras de E. T. DOSTOIEVSKI Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, \$ 6.00
 La pastora, novelas, 2.00
OBRAS A \$ 3.00 EL TOMO
 La formación de sí mismo (el diálogo entre la vida y los libros), por Gabriel Alemar
 La virgen de los siete dolores, novela por Mario Mariani
 La traviesa camarera del amor, cuentos, por Mura
 Piccola, novela, por Mura
 El pedregal yankee, por Luis Araquistain
OBRAS A \$ 4.50 EL TOMO
 Vacación, novela, por Aurora Sáenz
 El ermitaño de las máscaras, novela, por Manuel Ugarte
 En hombre libre (el cuito del yo), por Mauricio Barrés, de la Academia Francesa
 Vida y obra de Angel Ganivet, por M. Fernández A.
 El vellocino de oro, novela, por J. de Gourmont
 En el jardín del feminismo, novela, por Colette Yver.

¿Quiere Ud. buenos libros? Recorte el cupón de La Prensa

Telegrama

A Presidente de la República.—San José

Su circular publicada prensa ayer para autoridades ha sido una lección para aquellos que abusando del puesto que ocupan estén dando carácter oficial a determinado partido.

Nosotros los que suscribimos admiramos en usted el mejor Gobierno para hacer respetar a la libertad de los comicios, y ello nos hace darle un voto de adhesión y enviarle calurosa felicitación.

Frollán Bolaños, Tomás Castillo, Rafael González, Gerónimo Bogantes, Primitivo Rojas, Nicolás Jara, Jermán Rodríguez, Manuel Porras, José María Vargas, Manuel Cuber, Custodio González, Benjamín Alfaro, Ramiro Soto, Emeterio González, Urbano López, Juan Rafael Castro, Juan Alvarado, Enrique Campos, Fermín Cascante.

Obra maestra

Los hermanos Karamazov la novela cumbre de Dostoievski, deja una huella profunda en el espíritu de los lectores.

Los hermanos Karamazov no es un simple relato de aventuras truculentas, con sucesos febriles, sin trazabón ni sensibilidad constructiva.

Los hermanos Karamazov por el contrario, es la exposición depurada y tranquila de una vida humana, en la que, aun las pasiones más íntimas, tienen un bello y gracioso ritmo de serena majestad.

Los hermanos Karamazov da la sensación de las aguas de un arroyo: limpias en su desfilé, tersas en su espejo, dentro de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y estrañan en su lecho todas las impurezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

Los hermanos Karamazov sorprende, subyuga y enamora, por la intensa realidad de sus acontecimientos y por la sobria amenidad de sus relatos. Acontecimientos y relatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, es que excitivamente hermoso y de gallardo porte—como yo define su autor—y austero y místico, y sentimental y sensitivo, les da un raro y embriagado aroma que hace una obra inolvidable una vez leída, de

Los hermanos Karamazov Forma esta preciosa novela 2 tomos elegantemente impresos. Precio de la obra \$ 6.00. De venta en la Dirección de LA PRENSA, casa Falcó.

Café molido puro de primera
CARLOS L. ODIO
 En paquetes impermeables de una libra
 PIDALO en cualquier parte de la República

QUESO Y MANTEQUILLA
 Marca IRAZU, de ARTURO VOLIO
 Se vende exclusivamente en
LA INDIA Eduardo L. Fernández
 Apartado 1604 — Teléfono 735

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña
TRAUBE
 Doble Grande y Pequeña

La buena esposa

La buena esposa hay que buscarla con la linterna del amor desinteresado, porque no es amiga de exhibirse en esas ferias de nuestras temerinas que la moda instala hoy día en teatros, conciertos, tómbolas, paseos, excursiones, tertulias, o es esclava de la moda, o por lo general no es rica.

Pero en cambio ¡cuán rico tesoro halla quien la encuentra! ¡qué corazón tan puro, tan animoso, y al propio tiempo tan femenino! Al verla os parecen maniques de obrador las jóvenes que exhiben su artificiosa belleza de gabinete en los círculos sociales. Si obténis el amor de aquella mujer que sin hipócritas afeites ostenta por única gala su castísima desnudez espiritual, habréis convertido los millares en millones.

No os pedirá palacios, ni joyas, ni automóviles. Vestirá con modesta elegancia, mantendrá la casa pulcra y nítida como taza de reluciente plata y cuando volváis del trabajo os recibirá de modo que os parezca entrar en el vestíbulo del cielo.

Mucho más juicioso es el joven que se casa con una analfabeta exquisitamente afectuosa, capaz de llegar en

Libros nuevos

Acaba de publicarse "La plática" de Aristóteles, el libro más famoso del gran filósofo griego, obra que no podía faltar en la interesante y completa "Colección Clásica" que está publicando la Editorial "Prometeo" de Valencia.

Otro tomo no menos preciado y exquisito de la misma colección se ha puesto a la venta, y contiene las magníficas obras de nuestro preclaro dramaturgo del siglo de oro Calderón de la Barca que llevan por título "El Alcalde de Zalamea," "Dar tiempo al tiempo" y "La estatua de Prometeo."

Primorosamente editados, se venden al precio \$ 1.50 el tomo en Casa Falcó.

profundo amor al sacrificio, que quien se casa con una joven de brillante cultura, que toque el arpa, el violín, el piano, que sepa francés e inglés, alemán e italiano, que pinte y escriba, que monte a caballo y sea campeona de tennis, ornamento de los salones, árbitro de la moda, versada en ciencias, letras y artes, pero que desconozca el valor de un dólar y tenga una piltrafa de carne viscosa en donde la analfabeta tiene su sensitivo corazón.

No quiere esto decir que sean incompatibles ambas condiciones ni mucho menos que la erudición vaya en inseparable compañía de la bondad, sino que en la alternativa de elección es preferible que en la mujer predomine a efectividad del temperamento con todas aquellas cualidades de simpatía, prudencia, discernimiento y buen sentido que constituyen el fundamento de la dicha doméstica.

Por regla general, las jóvenes que mayormente prometen ser amantes esposas y excelentes madres, pertenecen al no muy numeroso sector de la clase media social, que sin envidiar a la aristocracia ni confundirse con la plebe, se mantienen en aquella "áurea mediocritas" que según Horacio es prenda de tranquila paz.

Nace y se educa buena esposa en el lugar donde se aprende el verdadero significado del amor, y al paso que adquiere la cultura necesaria para alternar decentemente en sociedad, no desdée el aprendizaje de las más humildes tareas domésticas y comprende las graves responsabilidades del matrimonio y de la maternidad.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO FALCO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cajitas bastan. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Nota de Limón

Haciéndome aparecer en una hoja volante del partido ehandista "Unión Limonense" como uno de los tránsfugas del Partido Reformista, hago constar que en mi calidad de trabajador estoy firme con el Partido Reformista, al que daré mi voto.
 Alfredo Arrieta

Magnífica Oportunidad

Por tener que ausentarme de la Capital vengo mi Cafetería "La Pastareña". Cuenta con muy buena clientela. Para precio y condiciones en San José, con mi señora y en Limón, con el suscrito. Augusto Veigas.

No olvide el cupón de La Prensa

Una legacion Inglesa se queda sin empleados

Pekin.—Sesenta empleados y sirvientes de la Legación Británica en Pekin, incluyendo entre ellos a varios que hacen más de 20 años desempeñaban sus puestos se han declarado en huelga cediendo a las amenazas de estudiantes y agitadores chinos.

El Embajador ruso en Pekin, doctor Krakhan ha recibido una carta de protesta de los estudiantes al conocerse la noticia de que 20 chinos habían sido arrestados en Moscú.

En la misiva estudiantil, se previene al diplomático bolchevique que no siga el ejemplo de los representantes de Inglaterra y del Japón, porque de lo contrario perderá la amistad y simpatía de que actualmente disfruta en China.

Los estudiantes y agitadores chinos están haciendo campaña contra las escuelas inglesas establecidas en China y se teme que muchas de ellas se vean desiertas al empezar el curso de septiembre.

GRAN TALLER DE HOJALATERIA y Fontanería
 ANTONIO VALERIN
 Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.
 Teléfono N° 799 : Precios económicos.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES
 Surtido completo
 Especialidad en muebles de sala y cocinas para carbón
 Costado sur de la Catedral
 Contiguo a la DIRECCION GRAL. DE DETECTIVES
Blen & Gómez

Zapatería Infantil
 Pongo en conocimiento de mis clientes y amigos que he trasladado mi taller al antiguo local que ocupaba El Siglo Nuevo. Calle Central, junto al establecimiento de Piza e hijos.
 José M. Granados

PANTALONES
 esta semana donde
ROBERT

CANFIN
 LUZ SUPERIOR
 a precio barato ofraces en el
ALMACEN TOMAS FERNANDEZ
 Apartado 614 — Teléfono 198

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.